



Datos de Frontur y Egatur de octubre

La llegada de turistas a España supera en octubre los 8,1 millones, un 7,8% más que en el mismo mes prepandemia de 2019

- El gasto turístico también crece y se sitúa un 24% por encima del hace un año y un 23,9% respecto a octubre de 2019.
- Durante los diez primeros meses de 2023, la llegada de turistas se sitúa un 0,2% por encima de las cifras prepandemia y un 18,2% por encima del acumulado de 2022: 74,70 millones.
- Jordi Hereu: “Estamos transformando la fisionomía de nuestro turismo: España sigue siendo líder, la recuperación del sector es absoluta y plena, pero estamos diversificando y desestacionalizando los flujos, lo que revierte en un turismo más sostenible y menos dependiente de las estaciones del año”.

04 de diciembre de 2023.- El número de turistas que visitaron España sigue creciendo. En octubre visitaron nuestro país 8,17 millones de turistas internacionales, un 13,9% más que en octubre de 2022 y un 7,8% más que en el mes de octubre de 2019, considerado el año referencia prepandemia. En el acumulado de los diez primeros meses, 74,7 millones de turistas han optado por nuestro país para disfrutar sus vacaciones, una cifra que ya está por encima del acumulado de 2019 (un 0,2% más) y que supera en un 18,2% el acumulado del mismo periodo del año pasado, según los datos publicados hoy por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Además, España vuelve a batir su récord de gasto turístico en octubre. Los visitantes extranjeros aportaron 10.308 millones de euros, lo que supone un crecimiento del 23,9% respecto al mejor dato registrado en el mismo mes de 2019, y un 24% más respecto a 2022. Además, durante los diez

primeros meses de 2023, el gasto ha aumentado un 24% respecto a 2022, sumando 94.916 millones de euros.

Para el ministro de Industria y Turismo, **Jordi Hereu**, estas cifras demuestran que "estamos transformando la naturaleza histórica de nuestro turismo: España sigue siendo líder, la recuperación del sector es absoluta y plena, pero estamos diversificando y desestacionalizando los flujos, lo que revierte en un turismo más sostenible y menos dependiente de la temporada altas de verano".

El gasto medio por viajero y la estancia media, dos datos que ilustran un turismo de mayor calidad y centran los esfuerzos de la política del Ministerio de Industria y Turismo, también ofrecen cifras esperanzadoras. Cada turista ha gastado una media de 1.260 euros en octubre, un 9,8% más que el año pasado y un 14,9% más que en 2019. El gasto por día también refleja este crecimiento, alcanzando los 185 euros, un 15% más que en 2019 y un 10,6% interanual.

EEUU sigue creciendo con fuerza

Reino Unido continúa encabezando la lista de países emisores de turistas en octubre, con 1.712.267 turistas, con un aumento del 12,2% respecto a octubre de 2022.

Alemania y Francia, en ese orden, son los siguientes países con más turistas que visitan España. Alemania aporta 1.144.516 visitantes, un 8% más que en octubre del año pasado. Francia, por su parte, ha proporcionado 997.926 turistas a España, un 9% más que en octubre de 2022.

Entre el resto de países de residencia, destaca el fuerte crecimiento interanual de los turistas procedentes de Estados Unidos con un 25,7% más de llegadas que en el mismo mes del año pasado. Los 397.795 viajeros procedentes de EEUU premian los esfuerzos de la política del ministerio por atraer mercados de largo alcance, cuyas estancias tienden a ser mayores y, por tanto, también su gasto.

Cataluña, principal destino

Cataluña es el primer destino elegido por los turistas en octubre, con el 20,4% del total. Le siguen Baleares (18,0%) y Canarias (15,5%).

El número de turistas que visitaron Cataluña aumenta un 12,2% y se sitúa cerca de los 1,7 millones. A Baleares llegaron cerca de 1,5 millones de turistas, un 9,0% más que en octubre de 2022. La tercera comunidad de

destino principal por número de turistas es Canarias, con cerca de 1,3 millones y un aumento interanual del 7,2%.

En el acumulado de los diez primeros meses de 2023 las comunidades que más turistas reciben son Cataluña (con 15,8 millones y un aumento del 21,1% respecto al mismo período de 2022), Illes Balears (con casi 14 millones y un incremento del 8,7%) y Canarias (con 11,2 millones, un 13,2% más).

En cuanto a gasto, en el acumulado hasta octubre las comunidades más beneficiadas son Cataluña (con el 19,4% del total), Illes Balears (18,2%) y Canarias (17,2%).

Enlace Frontur:

<https://www.ine.es/daco/daco42/frontur/frontur1023.pdf>

Enlace Egatur:

<https://www.ine.es/daco/daco42/egatur/egatur1023.pdf>